



Visitation durch Weihbischof Dr. Krätzl von 26. April bis 2. Mai 2007

Alle fünf Jahre sollte in jedem Dekanat und in allen Pfarren und kirchlichen Einrichtungen eine so genannte „Bischöfliche Visitation“ stattfinden. Mit dem Wort Visitation verbindet man in der deutschen Sprache normalerweise nicht unbedingt viel Schönes oder Angenehmes, es klingt sehr nach Kontrolle.

Und doch ist eine bischöfliche Visitation ein ganz normaler kirchlicher Vorgang. Eine Visitation ist nichts anderes als ein Besuch des Bischofs.

Durch diesen Besuch kommt der Bischof seiner wichtigen Hirtenaufgabe nach, die darin besteht, den Menschen zu begegnen, sie zu ermutigen, um zuzuhören und voneinander zu lernen und sie im Glauben zu stärken.

Der Bischof oder ein von ihm beauftragter Vertreter – in der Regel sind das die Weihbischofe – besucht alle Pfarrgemeinden und spricht mit den haupt- und ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern.

Nach 20 Jahren war es wieder so weit.

Vom 26. April – 2. Mai 2007 besuchte Weihbischof Dr. Helmut Krätzl unsere Pfarre.

Donnerstag, den 26.4., trafen sich der alte und der neue PGR mit Bischof Krätzl im Pfarrsaal. Die einzelnen Gruppen und deren Ausschussleiter stellten sich vor und besprachen, was in den letzten Jahren getan wurde und wie der neue PGR weiterarbeiten soll. Es waren sehr offene und gute Gespräche mit dem Bischof, der die Chancen, aber auch Sorgen und Nöte der Kirche von heute sehr gut kennt.

Mit ihm entwickelten wir auch einige Anregungen für die Zukunft:

- Die Krankenkommunion soll möglichst von der Feier der hl. Messe zu den Kranken gebracht werden.
- In der Erwachsenenbildung: (z. B. Anima) könnte man auch pfarrübergreifende Veranstaltungen versuchen.
- Den Jugend(Straßen)Kreuzweg wieder regelmäßig durchführen.
- Firmungen wieder in der Pfarre durchführen und sich besonders um Firmhelfer bemühen.
- Bei Trauerfällen die Hinterbliebenen begleiten.

Anschließend saßen wir bei einer Agape gemütlich beisammen und es ergaben sich noch gute Gespräche.



Der Weihbischof mit dem neuen Pfarrgemeinderat

Als **Höhepunkt** feierten wir am Sonntag, dem 29.4., mit dem Bischof die **HL. Eucharistie**.





Ehrung verdienter Mitarbeiter

In seiner **Predigt** übermittelte der Bischof auch die besprochenen Themen und Anliegen aus dem Treffen mit dem Pfarrgemeinderat.
(Text in der nächsten Ausgabe!)

Nach dem Gottesdienst gab es ein erweitertes **Pfarrcafé**, bei dem die Gemeinde mit dem Bischof sprechen und Kontakt aufnehmen konnte.



Am 30.4. traf der Bischof mit der Jugend in ihren Kellerräumen zusammen. Auch hier gab es gute Gesprächsmöglichkeiten.

Am 2.5. fand dann die **Pfarrversammlung** statt, zu der die ganze Gemeinde eingeladen war. Es waren über 70 Pfarrmitglieder anwesend. Die einzelnen Gruppen und Aktivitäten wurden dem Bischof vorgestellt und anschließend darüber diskutiert. Auch dieser Abend klang sehr positiv aus.



Der **Kindergarten** wurde am Freitag vormittag vom Bischof visitiert. Die Kinder sangen und beteten mit ihm.

Diese Visitation – wir hoffen, dass sie in kürzeren Abständen stattfinden wird – war für uns sehr ermunternd und gibt wieder Kraft und Mut weiterzuarbeiten.

Ich möchte diese Eindrücke der Visitation abschließen mit einem Ausspruch eines Pfarrmitgliedes: Bischof Krätzl ist der unermüdlich Menschliche!

Silvia und Franz Haidbauer





**Pfarr-
gemeinderat**
St. Hemma



Walter Schuster
Pfarrer



Hubert Stadler
Diakon



Mag. Regine Buda
Pfarrhelferin



**Mag. Christoph
Freudenreich**



**Ing. Franz
Haidbauer**



**Silvia
Haidbauer**



**Christina
Kaltenbacher**



**Wolfram Johannes
Liebhard**



**Mag. Monika
Schüller**



Asha Thomas



**Dr. Waltraud
Winkelbauer**



Am 18. März wurden die neuen Pfarrgemeinderäte gewählt. Am 11. April hat sich der neue Pfarrgemeinderat konstituiert:

Amtliche Mitglieder:

Pfarrer Walter Schuster
Diakon Hubert Stadler
Pfarrhelferin Mag. Regine Buda

Gewählte Mitglieder:

Mag. Christoph Freudenreich
Ing. Franz Haidbauer
Silvia Haidbauer
Christina Kaltenbacher
Wolfram Liebhard
Mag. Monika Schüller
Asha Thomas
Dr. Waltraud Winkelbauer

Damit umfasst der Pfarrgemeinderat 11 Personen, die sich in den kommenden fünf Jahren um das Leben der Pfarrgemeinde von St. Hemma bemühen wollen und werden. Dazu wurden Ausschüsse eingerichtet (bzw. werden die bestehenden weitergeführt) und für einzelne Aufgaben verantwortliche Personen, sog. Fachreferenten/Kontaktpersonen, bestellt, die zum Teil auch nicht dem Pfarrgemeinderat angehören.

Ausschüsse und ihre Leiter:

Liturgie – Franz Haidbauer
Caritas – Diakon Stadler
Ehe u. Familie – Regine Buda

Fachreferenten:

Kinderpastoral – Buda
Jugend – Liebhard
Senioren – Haidbauer Silvia/Nudera
Erwachsenenbildung/Mütterseminar – Risska
Eltern und Kleinkinder – Buda
Kirchenmusik – Schüller/Hofbauer
Mission u. Weltkirche – Asha/Nudera
Ökumene – Liebhart
Bewahrung der Schöpfung – Kaltenbacher
Pfarrliche Veranstaltungen – Haidbauer Silvia
Bibelarbeit – Pfarrer
Finanzen – Freudenreich
Öffentlichkeit – Winkelbauer/Freudenreich

Die Aufgabenbereiche Sakramentenpastoral/Verkündigung, Gemeindepastoral wird der gesamte PGR wahrnehmen.

Außer den amtlichen Mitgliedern und dem **Stellvertretenden Vorsitzenden**, zu dem Mag. Freudenreich gewählt wurde (Franz Haidbauer wollte diese Aufgabe in jüngere Hände legen), gehören noch folgende durch Wahl nominierte Personen dem **Vorstand** an:

Silvia Haidbauer,
Mag. Monika Schüller

So geht der neue Pfarrgemeinderat mit frischen Schwung ans Werk und hofft auf gute Unterstützung und Mithilfe möglichst vieler.

14 Kinder empfangen am Sonntag, 13. Mai, zum ersten Mal die Hl. Kommunion.



Foto: Alexander Müller

Fronleichnam Do, 7. Juni

9.00 Uhr Eucharistiefeier in St. Hemma.

Prozession über Wattmanngasse - Konrad Dudengasse - Geneegasse (Station) - Pacassistraße - Hummelkapelle (Station) - Chrudnergasse - Lainzer Straße (Station) zur Konzilsgedächtniskirche Lainz.

Bei Schlechtwetter nur Festmesse in St. Hemma

Heuer kein Flohmarkt!

Aufgrund des Papstbesuches am 8. September in Mariazell und aus Termenschwierigkeiten an anderen Tagen kann heuer kein Flohmarkt stattfinden.

Club 2001

Di, 5. 6. um 15.30 Uhr: P. Wolfgang Dolzer SJ:
„Die Gesellschaft Jesu“ (Jesuiten)

Di, 19.6. um 15.00 Uhr Besuch der Otto Wagner Kirche
1140 Wien, Baumgartner Höhe

Bibelrunde

Mi, 13. Juni um 19.00 Uhr



In der Taufe wurden zu Kindern Gottes:

Nikolaus DEMEL

In die Ewigkeit sind uns vorausgegangen:

Erika HABERKORN, Dr. Karl SCHWARZ, Anna WEISZ, Stefanie EICHINGER, Helga PAUL, Ing. Ferdinand STEINKELLNER, Eduard FINK, Ingrid GROICHER

Medieninhaber und Herausgeber: R.-k. Pfarramt St. Hemma. (Tel.: 80481 89)
Redaktion: Msgr. Walter Schuster, alle Wien XIII, Wattmanngasse 105. Offenlegung nach § 25 MG; St. Hemma aktuell: Alleininhaber Pfarre St. Hemma, A-1130, Wattmanngasse 105. Grundsätzliche Richtung: Berichte aus dem Leben der Pfarrgemeinde nach den Richtlinien der Pastoralinstruktion „Communio et Progressio“.
Hersteller: Ernst Becvar, A-1150 Wien.

Wir laden ein

Fr, 15.6. „In Gottes Gegenwart“

18.00 Uhr eucharistische Anbetung

Fr, 22.6. Sommerfest d. Kindergartens mit Elterntheater: Beginn 14.00 Uhr

So, 24.6. **Hemmafest**

9.30 Uhr Festmesse – Gartenfest für alle
(daher nachmittags keine Seniorentreffen)

So, 29.7. 15.00 Uhr Pfarrheuriger
(zugleich Seniorentreffen)

Gottesdienste in den Ferien:

(1. Juli bis 2. September 2007)

Samstag: 18.30 Uhr Vorabendmesse
(auch 14. August)

Sonn- und Feiertag: 9.30 Uhr Hl. Messe

Wochentagsmessen werden jeweils im Schaukasten angekündigt.

Militärpfarrkirche:

Sonn- und Feiertag 18.00 Hl. Messe

In den Ferien ist die Kanzlei nur am Dienstag und am Freitag von 9.00 bis 12.00 geöffnet!



Siehe Plakate und Programme in der Kirche!



(Lebensqualität im Alter) – Projekt des kath. Bildungswerkes Wien – Schnupperstunde am Fr, 28.9.07 um 9.00 Uhr im Pfarrhaus

Wir wünschen erholsame Ferien !

02Z031252

P.b.b.

